

QUILMES, 8 de junio de 2010

VISTO que la organización de eventos científicos y académicos es una tarea de suma importancia para la divulgación de avances de investigación y de dialogo entre docentes-investigadores y estudiantes, y

CONSIDERANDO:

Que la Universidad Nacional de Quilmes y su Departamento de Ciencias Sociales han asumido un fuerte compromiso con el fomento de la investigación y la promoción de eventos académicos de interés científico en las ciencias sociales y el campo de la comunicación.

Que desde 2009 la Licenciatura en Comunicación Social, por iniciativa de los profesores que dictan los cursos “Historia de los Medios y Sistemas de Comunicación” y “Seminario sobre Medios de Comunicación y Memoria Social”, han impulsado un espacio de Jornadas sobre Historia, Memoria y Comunicación.

Que tras la experiencia exitosa de la primera Jornada, se ha programado una segunda edición del evento académico con la participación confirmada de destacados referentes del campo de los estudios sociales de la memoria, la comunicación y el periodismo.

Que la Comisión de Asuntos Académicos ha emitido despacho favorable.

Por ello,

**EL CONSEJO DEPARTAMENTAL
DEL DEPARTAMENTO DE CIENCIAS SOCIALES**

R E S U E L V E:

ARTICULO 1º.- Aprobar la realización en el ámbito de la Licenciatura en Comunicación Social del Departamento de Ciencias Sociales, de las “**II Jornadas de Historia, Memoria y Comunicación**” a realizarse el 14 y 15 de junio de 2010.

ARTICULO 2º.- Designar como miembros de la Comisión Organizadora a Daniel Badenes, Luciano Grassi y Leonardo Mora Doldán.

ARTÍCULO 3º.- Designar como miembros del Comité Académico a los profesores Martín Becerra, Néstor Daniel González, Javier Balsa, Alfredo Alfonso, Nancy Díaz Larrañaga, Daniel Badenes, Alejandro Kaufman, Rodolfo Brardinelli y Luciano Grassi.

ARTICULO 4º.- Regístrese, comuníquese y archívese.

RESOLUCIÓN (C.D.) Nº 066/10

Firmada por: Dr. Martín Becerra
Director del Departamento de Ciencias Sociales

ANEXO I

II Jornadas de “Historia, Memoria y Comunicación”

Universidad Nacional de Quilmes, 14 y 15 de junio de 2010

Estas jornadas constituyen un espacio académico de periodicidad anual para la reflexión y el intercambio en torno a la tríada conceptual y problemática que la identifica: historia/memoria/comunicación. Promovida desde los espacios curriculares de Historia de los Medios y Sistemas de Comunicación y el Seminario sobre Medios de Comunicación y Memoria Social, pertenecientes a la Licenciatura en Comunicación Social, en su primera edición convocó a destacados investigadores para abordar las tensiones de la memoria social y la historia reciente de nuestro país en torno a representaciones, entendidas en un sentido amplio, que involucran diversas instituciones, prácticas y soportes: el campo educativo, la producción audiovisual y el acervo de distintos archivos.

Este año centramos la reflexión en las responsabilidades sociales. Mientras la propia sociedad empieza a discutir abiertamente el rol político de los medios de comunicación, dedicamos una jornada a problematizar la agencia periodística durante la dictadura. La reflexión abarca a los grandes grupos y los periódicos comunitarios, la prensa históricamente conservadora y las experiencias de comunicación desde la resistencia. Concientes de que los medios son parte de la sociedad, nos preguntamos también por otras responsabilidades en distintos tiempos históricos.

Indagar la historia y la memoria desde el campo de la comunicación multiplica interrogantes y debates que son académicos pero también éticos y políticos. ¿Cómo construir, conservar y vitalizar las memorias del pasado? Volvemos a preguntarnos también por el testimonio, esta vez tensado por las relaciones de género, jaqueado por las lógicas del espectáculo y constituyendo un desafío a la construcción de archivos que permitan “transmitir” sentidos vividos sobre la historia.

LUNES 14 DE JUNIO

16.30 a 17.30. Apertura

Palabras de bienvenida Néstor Daniel González, director de la Licenciatura en Comunicación Social
Conferencia inaugural. **Horacio Verbitsky** (Página/12-CELS). Presenta: Alfredo Alfonso, secretario general de la UNQ, miembro del comité académico de las jornadas.

17.30. Panel sobre “Medios en dictadura”

Pablo Lionto (Periodista y abogado en DDHH. Autor de “La Noble Ernestina”). *Clarín* frente a la dictadura. El caso de Papel Prensa.

Emmanuel Kahan (CONICET-UNLP). El periódico *Nueva Presencia* y la dictadura militar en Argentina.

María Loreno Montero (UNSur). Las ideas de La Nueva Provincia entre 1973 y 1978.

Natalia Vinelli (UBA). Cadena informativa y la Agencia de Noticias Clandestina.

Coordina: Daniel Badenes, coordinador del área Comunicación Social, miembro del comité organizador de las jornadas.

20.00. Cine y debate

“El diario de Agustín” (Documental, Ignacio Agüero, 2008)

Presenta: Martín Becerra, director del Departamento de Ciencias Sociales, miembro del comité académico de las jornadas.

MARTES 15 DE JUNIO

18.00. Panel sobre “Memorias y testimonios”

Alejandra Oberti (Memoria Abierta). Conservar el testimonio: la construcción de archivos orales.

María Sonderegger (UNQ). Género y testimonio

Claudia Feld (Núcleo Memoria IDES). La memoria y las lógicas del espectáculo: el testimonio televisado.

Coordina: Luciano Grassi, miembro del comité organizador de las jornadas.

20.00. Panel sobre “Responsabilidades sociales”

Daniel Lvovich (UNGS-CONICET). La sociedad frente a la dictadura: cómo pensar consensos y resistencias.

Emilio Crenzel (UBA-IDES). La transición a la democracia y las responsabilidades por la violencia política.

Ana Cacopardo (Comisión Provincial por la Memoria). Desafíos de la memoria en la actualidad.

Coordina: Alejandro Kaufman, director del proyecto “Violencia, memoria y género en la historia reciente argentina”, miembro del comité académico.

Salón Auditorio “Nicolás Casullo”

Universidad Nacional de Quilmes – Roque Sáenz Peña 352, Bernal

Organiza: Licenciatura en Comunicación Social